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４年間の抱負を述べました
新議員14人を紹介・・・・・・・・・・・・・・・・・・２

●一般会計は過去最大規模
令和５年度予算・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６

●町長の施政方針に対し５議員が質問
　代表質問・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・８
●ここが知りたい！
　一般質問・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・13

３月定例会・５月臨時会特集号
表紙のはなし

令和５年４月23日執行の蟹江町議会議員一般選挙
で、14人の議員が当選し、決意を新たに、４年間の任期
が始まりました。５月10日に開催された初議会では、議
長はじめ、議会の人事も決定しました。町民の皆さまの
意見を町政に届け、よりよい蟹江町にするため、頑張り
ます。（関連記事は２ページから４ページに掲載）

新議員14名でスタート
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新議員14人を紹介

　任期満了による蟹江町議会議員一般選挙により、新しい議員が決定しました。
任期は令和５年５月１日から令和９年４月30日までの４年間です。
※氏名の前の数字は議席番号です。

１　多田陽子（41歳）
期数 ： １期
所属会派 ： 無会派
住所 ： 城四丁目89番地２

抱負 ： 未来を担う子ども達へより良い蟹江を渡せる
ように、たくさんの声をカタチにできるよう努めてま
いります。ご指導よろしくお願いいたします。

ただ ようこ

２　加藤裕子（43歳）
期数 ： １期
所属会派 ： 無会派
住所 ： 大字鍋蓋新田字
　　　　イロノ割官地拝借
　　　　第19号地

抱負 ： 私は、災害から身を守り安心して暮らせる町に、
共に助け合う温かい町を目指し一生懸命頑張ります。
For everyone’s smile.

かとう ゆうこ

３　志治市義（65歳）
期数 ： １期
所属会派 ： 新風
住所 ： 本町五丁目178番地

抱負 ： 私は、未来の蟹江町を担う子どもたちを大切
に育て、スポーツ・文化の振興に力を注いで、誰もが生
き生きと輝ける町をめざして努力します。

いちよししじ

４　石原裕介（53歳）
期数 ： ３期
所属会派 ： 新風
住所 ： 大字須成字市場
　　　　　　1345番地

抱負 ： 私は、子育て環境の充実、高齢者支援、災害に
強いまちづくりに取り組みます。一生懸命頑張ります
ので、皆さん応援してください。

いしはらゆうすけ

５　山岸美登利（59歳）
期数 ： ２期
所属会派 ： 公明党
住所 ： 本町十二丁目
　　　　　　　110番地
　　ユーハウス蟹江503号

抱負 ： 女性ならではの視点で「ひとりを大切に」みな
さまの声を町政にお届けするパイプ役として今後も
住み良い町を目指し全力で働いてまいります。

みどりやまぎし ６　飯田雅広（47歳）
期数 ： ３期
所属会派 ： 立憲民主党
住所 ： 大字須成字門屋敷上
　　　　　　1382番地１

抱負 ： ３期目を迎えるにあたり、気持ちを新たに町の
課題に取り組み、皆様のお声を聞き、より豊かで安心
できる蟹江町を目指し頑張っていきます。

まさひろいいだ
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８　三浦知将（39歳）
期数 ： ２期
所属会派 ： 新政会
住所 ： 本町五丁目100番地
　　    ニューシティ蟹江
　　　　六番館1406号

抱負 ： 私は、町民の皆様と行政の距離を縮める行動
をしてまいります。人のために動き、安心安全で豊かな
まちづくりを皆様と一緒にやっていきます。

７　板倉浩幸（58歳）
期数 ： ３期
所属会派 ： 日本共産党
住所 ： 平安二丁目28番地

抱負 ： 私は、命とくらし・平和を守る防波堤として、町
民のみなさんが希望のもてる蟹江町を目指し、全力で
がんばります。

13　安藤洋一（67歳）
期数 ： ４期
所属会派 ： 新風
住所 ： 八幡二丁目３番地４

抱負 ： 私は、「安心・安全そして快適な町へ」をモット
ーに、地域の皆様の声をしっかりと町政に反映させ、
住み良い町づくりに取り組みます。

９　吉田正昭（71歳）
期数 ： ６期
所属会派 ： 新政会
住所 ： 舟入四丁目８番地

抱負 ： 私は、住民のみなさまが、くらしやすい街をめ
ざして、一生懸命がんばります。

11　伊藤俊一（78歳）
期数 ： ８期
所属会派 ： 新生クラブ
住所 ： 大字須成字門屋敷下
　　　　　　　1352番地

抱負 ： 私は、東郊線のＪＲ危険踏切の早期拡幅と今
須成線の早期開通を成しとげるため政治生命をかけ
て頑張ります。皆様のご支援をお願いいたします。

みうらいたくらひろゆき ともゆき

よしだ まさあき

10　冨田さとみ（65歳）
期数 ： １期
所属会派 ： 新生クラブ
住所 ： 本町五丁目100番地
　　    ニューシティ蟹江
　　　　三番館906号

抱負 ： 私は、拝命した職責に心新たな気持ちです。町
内を担った経験を蟹江の安心安全を第一に活動する
所存です。感謝の念を持ち進んでまいります。

とみた

いとうしゅんいち

12　水野智見（65歳）
期数 ： ４期
所属会派 ： 新風
住所 ： 舟入一丁目455番地

抱負 ： 皆さんの声を町政に届け、活力と魅力ある街づ
くりを目指し、これから来る災害への備えについて取
り組んでいきます。

みずの としみ

14　佐藤　茂（72歳）
期数 ： ４期
所属会派 ： 新風
住所 ： 大字蟹江新田字
　　　　　六反割193番地

抱負 ： 私は、蟹江町にとって大変な事業になるであろ
う、近鉄富吉駅南の町づくりに、最善の努力をさせて
いただきますのでよろしくお願いします。

さとう しげるよういちあんどう
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令和５年第１回臨時会
　選挙後、初めての議会となる臨時会が令和５年５月10日に開かれ、議長、副議長、常任委員長、議会運営
委員長、委員などが決まりました。

監査委員（議会選出）

伊藤俊一
　蟹江町が行う財務や事業について監査を行います。

議会人事　新体制決定

海部地区急病診療所組合

安藤洋一

　津島市を除く海部地区６市町村で構成し、急病診療
所に関する事務を処理する組合

海部南部広域事務組合

多田陽子　板倉浩幸

　弥富市、蟹江町、飛島村で構成し、介護保険、障が
い者総合支援に関する事務の一部を処理する組合

海部地区環境事務組合

三浦知将

　甚目寺地区を除く海部地区７市町村で構成し、ごみ
処理施設、し尿処理施設、塩田緑苑多目的広場の維持
管理に関する事務を処理する組合

海部地区水防事務組合

吉田正昭

　海部地区７市町村で構成し、木曽川、長良川、日光
川など、18河川と海岸の水防に関する事務を処理す
る組合

議会運営委員会
　会期の決定や議事日程など、議会の運営に関する
ことを協議します。

委員長　　安藤洋一
副委員長　吉田正昭
委員　　　山岸美登利
　　　　　飯田雅広
　　　　　板倉浩幸
　　　　　伊藤俊一
　　　　　佐藤　茂
　　

総務民生常任委員会

委員長　　石原裕介
副委員長　板倉浩幸
委員　　　多田陽子
　　　　　山岸美登利
　　　　　飯田雅広
　　　　　三浦知将
　　　　　安藤洋一
　　

　総務部、民生部、教育委員会の所管に属する事項、
他の常任委員会の所管に属さない事項で、付託された
案件などを審査・調査します。

防災建設常任委員会
　産業建設部、上下水道部、消防本部の所管に属する
事項で、付託された案件などを審査・調査します。

委員長　　吉田正昭
副委員長　佐藤　茂
委員　　　加藤裕子
　　　　　志治市義
　　　　　冨田さとみ
　　　　　伊藤俊一
　　　　　水野智見
　　

議会広報編集委員会
　議会だよりの発行、ホームページの掲載に関する
ことを協議します。

委員長　　山岸美登利
副委員長　三浦知将
委員　　　多田陽子
　　　　　加藤裕子
　　　　　志治市義
　　　　　板倉浩幸
　　　　　冨田さとみ
　　

議長　水野智見

　この度、臨時会において
議員の皆様のご推挙により
議長に就任しました。町民
の皆様の声を町政に反映す
べく議論を重ね、町政発展
のために努めてまいる所存
でございます。
　今後ともご理解とご協
力を賜りますようお願い申
し上げて就任の挨拶とさせ
ていただきます。 副議長　飯田雅広

　副議長職は、地方自治法
上、議長を補佐する職では
なく、代理をする職である
ということを念頭に置きな
がらも、議長の驥尾（きび）
に付き、議会が公正にかつ
円満に運営されるよう、誠
心誠意努力してまいります。

一部事務組合議会議員
（各組合の規約により、蟹江町議会から選出します。）
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全員賛成で可決した議案
番　号 内　　容件　　名 議決日

議案第13号
左記の契約締結の承認をした。
※予定価格が5000万円以上の工事または製造の請負契約
　締結には議会の議決を得る必要があります。

蟹江町図書館空調設備改修工事請負契約締結につい
て

３月１日

議案第８号 いじめ問題に必要な対策を効果的に推進するため、いじめ問
題対策連絡協議会などを設置することなどを定めた。

蟹江町いじめ問題対策連絡協議会等条例の制定につ
いて ３月16日

議案第９号 蟹江町パートタイム会計年度任用職員の報酬月額を改めた。蟹江町パートタイム会計年度任用職員の給与及び費
用弁償に関する条例の一部改正について ３月16日

議案第10号 こども家庭庁の発足に伴い、条文の文言整理をした。
蟹江町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業
の運営に関する基準を定める条例の一部改正につい
て

３月16日

議案第11号
送迎バスなどへのブザー設置の義務化、乗降時の人数確認の
義務化など、保育事業・放課後児童健全育成事業運営のための
規定を定めるなどの改正をした。

蟹江町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基
準を定める条例及び蟹江町放課後児童健全育成事業
の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改
正について

３月16日

議案第12号 出産育児一時金の額を下記のとおり改めた。
　（改正前）420,000円 → （改正後）500,000円蟹江町国民健康保険条例の一部改正について ３月16日

議案第１号
人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについ
て
※同一件名の議案が３件提出されました。

３月１日現委員の任期が令和５年９月30日をもって満了となるため、
以下３名を推薦する。
・神田雅彦（かんだ　まさひこ）氏　（再任：大字須成字川西上）
・遠山茂和（とおやま　しげかず）氏　（再任：桜四丁目）
・兵頭早百合（ひょうどう　さゆり）氏　（再任：錦二丁目）
任期は令和５年10月１日から令和８年９月30日までです。

議案第２号 ３月１日

議案第３号 ３月１日

議案第４号 ６億3664万９千円の増額補正（総額132億4096万６千円）令和４年度蟹江町一般会計補正予算（第11号） ３月16日

議案第７号 77２万２千円の増額補正（総額29億827万５千円）令和４年度蟹江町介護保険管理特別会計補正予算
（第４号） ３月16日

議案第５号 補正予算額０円（総額36億877万１千円）
財源構成の変更を行うもの。

令和４年度蟹江町国民健康保険事業特別会計補正
予算（第４号） ３月16日

議案第６号 7305万５千円の増額補正（総額２億5316万９千円）令和４年度蟹江町土地取得特別会計補正予算
（第１号） ３月16日

発議第２号 左記２件の意見書を国宛てに提出した。
※蟹江町議会では全会一致で採択されたものを提出するこ
　ととしています。

補聴器購入補助等の改善をはじめ、難聴（児）者への
支援拡充を求める自治体意見書の提出について

３月16日

発議第３号 「黒い雨」被災者すべてに、被爆者手帳の交付を求める意見書の提出について ３月16日

発議第１号
個人情報の保護に関する法律の施行に伴い、議会における個
人情報保護に関する基本的な責務を負うため、新たに条例を
制定した。

蟹江町議会の個人情報の保護に関する条例の制定に
ついて

３月16日

選挙第２号 山岸美登利議員・石原裕介議員を議長の指名推選により選出
した。海部南部広域事務組合議会議員の選挙 ３月１日

選挙第１号 飯田雅広議員を議長の指名推選により選出した。海部地区急病診療所組合議会議員の選挙 ３月１日

※令和５年度予算関係議案については ６・７ページに記載しています。

※会議の様子の全文記録（会議録）は令和５年６月下旬ごろに町議会ホームページに掲載
　する予定です。

令和５年第１回定例会３ 月
定例会の

３/１～３/16

蟹江町議会の個人情報の保護に
　　　　　　　　関する条例を制定しましたあらまし
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令和５年度　主な事業をピックアップ

令和５年度予算

一般会計

自主財源 ： 町税や分担金など、自主的に収入できる財源です。
依存財源 ： 町債や国庫支出金など、国や県の意思によって定
　　　　　められた額を交付される財源です。

一般会計は過去最大規模の
　　　　　　　11９億54４４万３千円を計上

　設置から25年が経過する町図書館について、利
用者が安心かつ快適に利用することができるよう
にするため、空調設備の改修工事を行います。

図書館利用者に対するサービスの向上を図ります。

図書館空調設備改修
1億8978万2千円

　整備から18年が経過する町消防団須西分団の
小型動力ポンプ付積載車を更新します。また、消防・
救急体制などの消防力を維持するため、消防ポンプ
付救助工作車を整備します。

消防体制の強化を図ります。

消防施設整備事業
1億1923万7千円

　舟入小学校の水泳授業を民間のプール施設で行
います。専門家による指導を受けることで効率的な
水泳指導を実施するとともに、学校教職員の負担
軽減を図ります。

学校水泳授業の民間委託を試験導入します。

学校管理管理費（プール指導業務）
46万２千円

 　全６カ所の町立保育所で、これまで保護者が持
ち帰っていた使用済み紙おむつを保育所で回収・
処分します。これにより、保護者の負担と衛生上の
リスク軽減を図ります。

使用済み紙おむつの持ち帰りを廃止します。

保育所運営費
237万６千円

（         ）前年度比
３.5％増
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歳出

総務費（12.1％）
14億4203万1千円

民生費（40.0％）
47億8109万3千円

土木費（8.6％）
10億3323万6千円

教育費（12.6％）
15億650万9千円

公債費（7.2％）
8億5576万1千円

議会費（1.1％）
1億2762万5千円

予備費（0.1％）
800万円

衛生費（10.0％）
11億8985万8千円

農林水産業費（1.2％）
1億4728万9千円

商工費（1.7％）
1億9988万1千円

消防費（5.5％）
6億6316万円

（使うお金）
歳入

　  自 主
 財
 源
（
56.1％）    依

 存
 財
 源
（
43

.9％
）

その他の依存財源（2.9％）
3億3100万2千円

県支出金（6.7％）
8億666万5千円

地方交付税（10.1％）
12億900万円

分担金及び負担金（2.4％）
2億8486万3千円

繰入金（6.3％）
7億5510万4千円

国庫支出金（11.5％）
13億7458万1千円

地方消費税交付金
　　　　（7.7％）
　　9億1900万円

その他の自主財源（1.2％）
1億5371万1千円

使用料及び手数料（0.8％）
9895万5千円

町債（5.0％）
5億9520万円

（入るお金）

町税（44.1%）
52億6850万1千円

【内訳】
町　民　税   25億2930万円
固定資産税　23億9600万円
軽自動車税　  8720万1千円
町たばこ税     2億5300万円
入　湯　税　　　　 300万円

諸収入（1.3％）
1億5786万1千円

※上記グラフについて、表示単位未満を四捨五入
　しているため、計が合わない場合があります。
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討論
３月14日に予算審議を行った後、３月16日の最終日に採決を行いました。
令和５年度の各予算のうち、賛否が分かれたものについて、討論の要旨をお届けします。

一般会計

国民健康保険事業特別会計

後期高齢者医療保険事業特別会計

介護保険管理特別会計

水道事業会計

板倉浩幸
反対討論

板倉浩幸
反対討論

住民目線に立った暮らしを丸ごと支える対応を

賛成討論
奥田信宏

　生活習慣病の早期発見、重症化予防など、保健事業
をより充実させるとともに、滞納対策にしっかり取り組
み、健全な制度運営に一層努めるよう要望し、賛成する。

賛成討論
水野智見

賛成討論
吉田正昭

次世代につながるまちづくりに向けた第一歩　

板倉浩幸
反対討論

賛成討論
奥田信宏

板倉浩幸
反対討論

賛成討論
吉田正昭

反対者（※）

板倉･中村
板倉

ー
板倉

ー
板倉

板倉

ー

審議結果
賛成多数
賛成多数

全員賛成

賛成多数

全員賛成
賛成多数

賛成多数
全員賛成

予　　算　　額
119億5444万3千円

36億円

3億9904万円

27億8352万円

1317万8千円

9億5502万9千円

12億6996万9千円

16億6318万円

197億521万円

226億3835万9千円

会　　計　　別
一般会計

特
別
会
計

国民健康保険事業
土地取得
介護保険管理
コミュニティ・プラント事業
後期高齢者医療保険事業

企業会計
水道事業
下水道事業

一般会計・特別会計　合計

令和５年度蟹江町予算　合計

議案番号

議案第14号

議案第15号

議案第16号

議案第17号

議案第18号

議案第19号

議案第20号

議案第21号

前年度比較増減（増減率）
4億28万2千円

2億1892万6千円

435万3千円

44万2千円

8080万2千円

3334万円

6194万4千円

5293万4千円

7億3814万5千円

8億5302万3千円

令和５年度予算総額 ※議長は採決に加わりません。

（3.5％）

（0.1％）

（3.5％）

（3.0％）

（121.5％）

（5.1％）

（3.9％）

（3.6％）

（3.9％）

（3.3％）

常
任
委
員
会
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議
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介
・
議
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事
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月 

定 

例 
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問

一　
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質　

問

　使用済み紙おむつを保育所で回収、処分するための環境整備、移住や定住促進に向けた町の魅力発信に取り組むなど、複雑
多岐にわたる時代において、多くの住民ニーズを反映した予算で、事業はどれも必要不可欠なものである。過去最大の予算規模
であるが、現在を時代の大きな転換期ととらえ、次世代につながるまちづくりに向けた第一歩となると評価する。堅実な歳入の
確保と、さらなる事業の選択と集中を心がけ、将来に負担を残さない、持続可能な住民目線による町政運営を期待し、賛成する。

　歳入では町税と地方交付税の増額を見込んでいるが、今後の経済状況の見通しを見ても懸念がある。歳出では国民健康保険
事業と介護保険事業に対する一般会計からの繰り入れの増額が必要である。また、子育て支援では０歳児から２歳児までの保
育料や学校給食を含めた教育負担の軽減、また、高齢者支援では外出・移動支援や配食サービスの拡大など、住民サービスの充
実が必要である。命と暮らしを守る町政づくりで、住民目線に立った暮らしを丸ごと支える対応が必要であり、反対する。

板倉浩幸
反対討論

　国がやらないことを実施するのが町の役割である。
国の予算措置の増額や県の補助金の復活を求めるこ
とが重要である。県単位化が問題であり、反対する。

国・県に対して要望を

保健事業の充実を

　介護予防や健康に関する事業は一般会計で展開す
ることも必要である。第９期の保険料率改定において
引き下げすることを要求し、反対する。

介護保険料引き下げを

　予算額の増加は介護者の負担軽減などのためやむ
を得ないが、サービスの適正化や介護予防に努めるこ
とで、健全な事業運営をすることを要望し、賛成する。

健全な事業運営を要望

　高齢者の健康を第一に考え、適切な医療給付と保険
料の収納率向上を促進し、健全な財政運営に努めるこ
とを要望し、賛成する。

高齢者の健康を第一に

　減らされてきた高齢者医療への国庫負担を増額し、
差別と負担増の制度を廃止して、少なくとも元の老人
保険制度へ戻すべきと考えるため、反対する。

差別と負担増の制度の廃止を
　蟹江町の水道料金は愛知県下でも２番目に高い。あ
り余る内部留保を生かし、利益を活用して水道料金を
引き下げることを強く要求し、反対する。

　水道事業は、施設の老朽化が進む中、厳しい経営状
況にある。将来にわたり持続可能な強靭な水道の構築
が図られることを期待し、賛成する。

利益を活用した水道料金の引き下げを

持続可能な水道の構築を



３月１日に行われた町長の施政方針に対して、３月９日に会派を代表する　　　　　
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安藤洋一
　　　　（新風）

より充実した
　　子育て支援策を求む

　新生児の聴覚検査についての新たな助成制度とは具体的にどのようなものか、説明を求む。また、３歳
児健診の精密な眼科検査機器の導入時期はいつ頃か。

　新生児の聴覚検査料の助成については、新生児聴覚検査受診票を交付し、出生した病院で検査を実施す
るものである。補助額は3,000円から5,000円程度を検討している。
　３歳児健診における眼科検査機器の導入時期については、令和２年４月生まれを対象とした、令和５年
８月実施の３歳児健診からを予定している。

問

答

　保護者の求めによる使用済み紙おむつの保育所での回収・処分は、
痒い所に手が届く施策である。便の状態確認など、保護者との緊密な
連絡を求む。

　保育所での子どもの睡眠、食事、排せつなどの様子を保育士から保
護者に伝えることは現在も行っている。全て保育所任せにするのでは
なく、保護者と保育士の連携をより充実していくことが必要であると
考える。

問

答

　図書館の屋根の老朽化が進んでいる。図書館は当町のシンボル的建物
であり、大勢の人の目につく施設である。状況を調査して改修を求む。

　図書館の屋根については、雨漏りはしないが、若干見栄えが悪い。
屋根の改修には数千万円の費用がかかる。蟹江町公共施設等総合計画や
蟹江町公共施設個別施設計画に基づいて、順次整備していきたい。

問

答

　災害時に円滑な避難ができるよう、遠くから見ても避難所が確認でき
るような表示看板と照明の設置を求む。

　避難所看板にソーラーライトを設置したが、看板が分かりにくいとの
指摘がある。また、避難所までの誘導路が分かりにくい箇所があること
を確認している。再度点検をし、しっかり整備する。

問

答

あんどう よういち
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動画でCheck！

図書館の屋根の状況

紙おむつの回収箱（蟹江西保育所）

スムーズに避難できるよう対策を



　　　　５人の議員が代表質問を行いました。答弁は町長が行いました。
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吉田正昭
　　　（新政会）

舟入斎苑の再整備
　　　　　今後の予定は

　保育所での使用済み紙おむつ回収・処分実施に至った経緯は。また、その回収システム、予算は。

　月曜日から金曜日まで、１日１回、業者が各保育所から使用済み紙おむつを回収する。予算は、回収及び
処分費で約240万円になると見込んでいる。

問

答

　学校におけるＩＣＴ支援のために派遣員を増員する考えはあるか。また、先生のスキルアップにどう反
映するか。

　ＩＣＴ支援員の増員は考えていない。授業の際に、ＩＣＴ支援員も教室に入り、先生のサポートをしな
がら授業を進めるため、それが先生のスキルアップにつながると考えている。

問

答

まさあきよしだ

　舟入小学校で民間施設を利用したプール指導を行うこととなったが、今後、他の小学校ではどうなるか。

　舟入小学校から試験的に導入し、実施状況を見たうえで、他の小学校への導入を検討する。

問

答

　舟入斎苑（※）の再整備について、住民説明会の進捗状況は。
また、今後のスケジュールはどうなっているか。

　地域の方と話を重ねてきた。今後はさらに、関係土地改良区
等との協議を進めていく必要がある。
　令和６年度に舟入斎苑の改修詳細設計、令和７年度に舟入斎
苑改修工事へと進められるよう協議を進めたい。

問

答

　保育所の避難所機能を高めるには、建て替えやリフォームが必要になるがどう考えるか。

　蟹江町公共施設個別施設計画の中でしっかり考えて進めなければならない。

問

答

　ＪＲ蟹江駅南側駅前広場及び都市計画道路南駅前線整備の進捗状況は。また、今後のスケジュールは。

　令和５年度より、順次用地買収を行いたい。１日でも早く開通できるよう鋭意努力する。

問
答

　消防団員の確保は将来において大丈夫か。

　以前に比べ自営業者が減少している。また、町職員で消防団に所属している者もいるが、有事の際には
町職員としての仕事を優先しなければならず、厳しい状況である。常備消防と非常備消防が連携して町の
安全を守る方策を取っていけるよう、消防団員、消防本部、地域の皆さまにお願いする。

問

答

常
任
委
員
会
の
審
査

新
議
員
紹
介
・
議
会
人
事

３ 

月 

定 

例 

会

令
和
５
年
度
予
算

代　

表　

質　

問

一　

般　

質　

問

動画でCheck！

改修予定の舟入斎苑

※舟入斎苑は、名古屋市港区協和一丁目に位置しており、中川区福島地区、港区
　西福田地区に隣接、蟹江町舟入地区に近接しています。また、港区の協和土地
　改良区、中川区の福島土地改良区に隣接しています。
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板倉浩幸
　　（日本共産党）

介護保険料の引き下げを

　保護者や保育士の負担軽減のため、保育所で使用済み紙おむつの
回収・処分をすることになるが、感染症対策として、もっと早く実
施すべきではなかったか。また、紙おむつを支給する考えはないか。

　新型コロナウイルス感染症がまん延する状況下にあって、もう１
年早い実施も考えられたが、保育士の対応、健康チェックも考慮し
て令和５年度からの実施とした。
　紙おむつの支給は今のところ考えていない。

問

答

　第９期介護保険事業計画の策定にあたり、介護給付費準備基金
を活用して介護保険料を引き下げることはできないか。

　令和３年度末で基金の積立額は約４億2400万円ある。町民の
負担ができるだけ少なくなるように、基金を有効に活用した介護
保険料の算出を検討したい。

問

答

　舟入小学校の水泳授業を民間業者施設を試験的に利用して行うというが、将来的に全小学校のプールの廃
止を考えているのか。

　プールの維持にはランニングコストがかかる。民営化についても検討していかなければいけない時期に来
ていると思うが、最高責任者は校長先生である。学校の教育方針と町の施策をしっかりとすり合わせて検討
したい。

問

答

　マイナンバーカードの取得は強制ではなく任意である。カード取得を条件として保育料や給食費の無償化な
どを行う自治体もあるが、カードの取得や健康保険証を廃止しマイナンバーカードと一体化することについて、
どう考えているのか。

　マイナンバーカードの取得は任意だが、カードを使用したデジタルトランスフォーメーションの時代が来る。
対応できる人もできない人もしっかりサポートしなければいけない。マイナ保険証については、町内の全医療
機関が対応できておらず、今後、国の動きに沿って対応を検討する。

問

答

いたくら ひろゆき

動画でCheck！
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蟹江保育所の紙おむつ回収箱（上下とも）
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山岸美登利
　　　　　（公明党）

多様なニーズに応える
　　　　　施策の充実を！

　子どもへの支援が手薄な低年齢期に焦点を当て、
妊娠時から一貫して寄り添う伴走型相談支援と経済
的支援を一体的に提供する体制が各自治体で展開さ
れている。当町の子育て支援のさらなる拡充に向け
て、具体的な取り組みは。

　国や他の自治体の動向を見据えたうえで実施した
いが、実行するにはマンパワーがいる。保育士、保
健師など町職員だけでは人手が足りない状況になっ
ている。専門家やＮＰＯ団体など幅広く声をかけて、
行政と一緒になって地域を守るべく、連携強化を図
っていく必要があると考える。地方自治体として責
任をもって人材確保に努める。

問

答

　高齢者福祉事業について、
　①「特殊詐欺」被害防止対策として、自動通話録音装置機能付機器の購入費補助への考えは。
　②誰一人取り残さないデジタル化の実現に向けて、高齢者などのデジタル格差解消のためのスマホ講座を実
施する考えはないか。

　①65歳以上の方に対し、新規購入費用を補助することを検討したい。
　②高齢者を対象としたスマートフォンの講習会を、令和５年７月頃に開催する予定である。

問

答

　保育現場で働く人の処遇改善や人材確保、ＩＣＴを活用
した業務効率化の促進や負担軽減など、安心安全な保育環
境の整備についての見解は。

　当町は、基準以上の保育士を配置している。対象児童の
年齢により配置人数にばらつきはあるが、保育士の確保に
これからもしっかりと努める。

問

答

やまぎし みどり

動画でCheck！
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子育て世代包括支援センター（保健センター内）

蟹江南保育所
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飯田雅広
　　（立憲民主党）

光熱費高騰への対応は

　光熱費高騰に関して、
　①令和４年度と令和３年度で、料金を比較してどうなったか。
　②それを受けて今後の中長期的な対策は。

　①水道料金やガス代は前年度と比べてさほど変わっていないが、
電気代は約5000万円上昇した。
　②照明をＬＥＤに替えることにより、電力量が抑えられると考
えている。令和５年度に向けて、電力消費を抑えられる照明器具
に替えることを検討している。

問

答

　令和４年３月議会の一般質問でフォトスクリーナー（※）の導入
を提案したが、いくつかの課題があり時間が必要とのことであった。
それらの課題は解決できたのか。

　保健センター内で検査場所を確保することができた。検査実施者
についても、町内医療機関からスタッフを派遣していただくことで
人員を確保する体制が整ったため、令和２年４月生まれを対象とし
た、令和５年８月実施の３歳児健診から実施する予定である。

問

答

　マイナンバーカード交付推進が国の指針で明確になっているが、
　①マイナンバーカードを保持しない町民が各種制度上で不利にならないよう
になっているか。
　②健康保険証とマイナンバーカードが統合した場合に、紛失時の取り扱いは
どうなるか。

　①最終的に、マイナンバーカードはある程度普及すると考えるが、カードを
持てない人のサポートも必要であると考えている。カードを持たない場合の対
応措置を国に考えていただきたい。
　②現在、マイナンバーカードを紛失した場合、再発行に１、２カ月かかる。
国は１週間以内に再発行ができる方策を考えているため、動向を注視する。

問

答

いいだ まさひろ

動画でCheck！

フォトスクリーナー（サンプル画像）

庁舎内の照明

※弱視や斜視などの目の検査を行うことができる機器です。
　検査は、部屋の照明を落として、機器から約１m離れた距離を取り、機器から出る光
　を見ることで行います。
　子どもの弱視の早期発見は有効な治療につながります。自覚的な視力検査が可能
　となる３歳児健診で導入する自治体が増えています。
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次長兼まちづくり推進課長

七宝蟹江線今後の方針は！黒川勝好（無会派）13

12月議会の一般質問の答弁について問う！伊藤俊一（無会派）15

14
近鉄蟹江駅周辺の整備について問う水野智見（新風）
不登校児問題を問う。髙阪康彦（新風）

通告内容議員名（会派）ページ

町道七宝蟹江線、決断を急げ！
答／引き続き県道への格上げを要望

　　町道七宝蟹江線は、昭
和42年に愛知県により都市
計画道路七宝蟹江西福田線
として認定されている。
①どのような構想になって
いたか。
②整備率は全体の19％であ
る。なぜ一向に計画が進ま
ないのか。
③危険踏切に指定されてい
る東郊線踏切は、このまま
の状態で良しとするのか。

①平成22年12月に愛知県の都市計画区域変更に伴い
都市計画道路七宝蟹江線と名称変更し、近鉄線、ＪＲ
線とは、当初から立体交差とすることが決定している。

②町単独での事業実施が難しいため、平成23年度以
降毎年愛知県議会の建設委員会へ県道への格上げを要

望している。愛知県としても、計画路線の大部分が
市街地であること、多額の事業費がかかることは認
識している。現時点では、この地域における南北の
幹線道路としては、災害時の緊急輸送道路となる日
光川右岸提の防災道路の整備を優先的に進めていく
考えであるとの回答であった。町としては、引き続
き要望に努める。

③ＪＲ蟹江駅を橋上駅舎化したことで東郊線踏切を
通る人が減り、危険を減らすことにつながった。町
としてやれることからやっていかなければいけない
が、都市計画決定は愛知県主導で行われる。愛知県
に対し意見を述べ、愛知
県議会議員を通じた折衝
も行っている。もうしば
らく時間はかかると思う
が、断念の是非について
結論を出すべき時期では
ないと考えている。

問

動画でCheck！

黒川勝好
（無会派）

くろかわ    かつよし
町長

産業建設部長

東郊線踏切

ここが知りたい！ 一般質問
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魅力ある学校づくりを考えよ
答／子どものニーズに応じた居場所づくりを

近鉄蟹江駅周辺整備を急げ
答／令和５年度から懇談会を開催
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　　近鉄蟹江駅周辺には三
カ所の踏切がある。時間帯
によっては開かずの踏切と
なり、渋滞が大きな社会問
題となっている。解決策と
して、
①事業費が200億円以上必
要と言われているが、福田
川から蟹江川までの約１km
の間を鉄道高架化とする考
えは。
②ＪＲ蟹江駅と同じ橋上駅

舎化事業についての考えは。
③駅南にロータリーを整備し、改札を設置する考えは。

①都市計画道路七宝蟹江線を立体交差化する場合と比
較すると、費用対効果の観点から、現時点で鉄道を高
架化する事業は現実的ではないと考えられる。

②令和５年度から、大学教授などの有識者を交えた近

鉄蟹江駅南地区のまちづくりを考える懇談会を開催
する予定である。懇談会において、複数の将来構想
案を検討する過程で、案の一つとして橋上駅舎化も
あるのではないかと考えている。
③懇談会において将来構想を検討する中で、近鉄蟹
江駅南側からのアクセスについても、複数の手法に
ついて近鉄と意見交換を行いたいと考えている。

問

　　現在、学校では長期欠
席者（不登校児を含む）が
増加していると聞く。子ど
も達が学校に楽しく通える
魅力ある学校づくりが必要
と考える。そのような施策
は行っているのか。

　キャリア教育の一環とし
て、地域社会や企業との連
携による体験活動や、外部
の方に学校に来ていただき

授業を進めることを行っている。
　また、保健室や相談室、空いている教室など、その
子のニーズに応じた場所を与えながら、学校での居場
所づくりを行っている。それぞれの子どもが抱える問
題の背景にあることを相談するケース会議も行ってお
り、その場に外部の方を呼びアドバイスを受けること
にも取り組んでいる。

　　不登校児は担任、スクールカウンセラー、養護
教諭、教職員などがチームとなって見守らねばなら
ない。対策はできているか。

　定期的に各学校や町において、いじめ不登校対策
委員会を開いて情報を共有している。他には、愛知
県教育委員会が実施するホームフレンド事業という
ものがある。海部教育事務所の家庭教育相談員と愛
知県内の大学の学生ボランティアが直接家庭訪問を
して、不登校児童・生徒と触れ合って過ごすことで
社会性をつけていく事業であるが、町内でもこの事
業に参加している子どももいる。いろいろな情報を
発信し、様々な方法で不登校児に対応していきたい。

問 問

動画でCheck！

動画でCheck！

次長兼まちづくり推進課長

教育長

産業建設部長
近鉄蟹江駅南側

水野智見
（新風）

みずの      としみ

髙阪康彦
（新風）

こうさか　 やすひこ
教育長

蟹江町学校生活
適応指導教室
「あいりす」
（宝二丁目）
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　　東郊線踏切拡幅の進捗は。

　踏切拡幅の条件である1カ
所踏切廃止について、改めて
可能性を検討するため、意向
調査などの実施を検討してい
る。

　　今須成線の今日までの町
側の答弁が議事録に載ってい
るが、その議事録は公文書で
あるのか。

　議事録は公文書である。

　　天王線と東郊線の交差する交差点拡幅の進捗は。

　交差点改良に関係する全ての地権者に聞き取りを
行った。理解を得られず、現時点で交差点改良に必要
な用地取得が見込めない状況である。

　　祭人の前に郵便ポストが設置されたが、その経
緯を示せ。

　祭人隣接地の元店舗が郵便ポストを設置していた
が、廃業に伴い撤去された。地元議員からの要望を
受け、地域の利便性を考慮し、祭人に郵便ポストを
設置する意向で蟹江郵便局に相談した。地元からも
郵便局ポスト設置の要望があり、令和４年11月17日
に日本郵便株式会社東海支社長あてに町長名で要望
書を提出した。その後、協議が整い、令和４年12月
14日に祭人の正面玄関付近に設置工事を行い、令和
４年12月15日から供用を開始した。

　　天王線の大型車乗り入れ禁止の進捗を示せ。

　令和５年１月下旬に、朝と夕方の通学時間帯に交
通量調査を２回実施し、この調査結果を基に、２月
上旬に愛知県の道路維持管理課へ対象区間などの確
認をするとともに、蟹江警察署長に対し要望書を提
出した。

問
産業建設部長

問

動画でCheck！

安心安全課長
問

問

政策推進室長

問
土木農政課長

議会事務局長 政策推進室長 総務部長

伊藤俊一
（無会派）

いとう　 しゅんいち

蟹江町いじめ問題対策連絡協議会等条例の制定について（全員賛成）

次長兼教育課長
　条例を制定することにより、今までと何が変わるのか。

　国の法施行に伴い、平成26年２月に町が策定したいじめ防止基本方針に基づいて、各学校が方針を定め、い
じめ対策委員会が設置されていた。このたび条例が制定されることにより、教育委員会の付属機関として、いじ
め問題対策連絡協議会、いじめ問題専門委員会、いじめ問題調査委員会が設置される。今までは、いじめ対策委
員会を置くという規定があるだけであったが、今後は、問題が起きた際に速やかに対応するため、委員をあらか
じめ委嘱する。

問

蟹江町パートタイム会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部改正について
（全員賛成）

総務課長
　改正により、どの程度報酬が上がるのか。

　一般事務補助の職員を例にすると、時給換算で33円、年間で65,000円ほど上がる。

問

蟹江町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部
改正について（全員賛成）

民生部長

　今回の改正は内閣府こども家庭庁の発足に伴うものである。管轄が厚生労働省から変わることで、町としてど
のように対応するか。

　こども家庭庁の発足により、内閣総理大臣の所管となる。福祉全般は厚生労働省の管轄であり、子ども部分を
切り離すことについて、国の動向を注視して事務を行う。

問

３月定例会で上程された議案のうち、５案件が総務民生常任委員会に付託され、３月６日に開催された委員会で
議案の審査を行いました。その一部をお届けします。

常任委員会の審査

さいと

さいと

さいと

さいと
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議会広報編集委員会
委員長　　山岸美登利
副委員長　三浦知将
委　員　　多田陽子 加藤裕子
　　　　　志治市義 板倉浩幸
　　　　　冨田さとみ

新緑がまぶしい季節となりました。皆さま、いかがお過ごし
でしょうか。このたび、５月の改選に伴い、議会議員の新たな構
成により、議会広報編集委員会メンバーも一新いたしました。
　今後も皆さまに見ていただける、わかりやすい紙面づくりに
取り組み、発信してまいります。　　　　　　　　　（山岸）

編 集 後 記
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アクセスできます。

ホームページもCheck！

蟹江町議会

議会映像録画配信
　クローバーテレビにより放映されている議会映像を
インターネット上で録画配信しています。
・町長の施政方針（所信表明）実施日
・一般質問
・代表質問
の映像を見ることができます。右の
ＱＲコードからアクセスしてください。映像配信サイト

 

利用方法
ＱＲコードをスマートフォンやタブレット端末で読み込み、
「マチイロ」をダウンロードします。（ＩＯＳ・アンドロイド対応）

　スマートフォンの無料アプリ「マチイロ」をダウンロードして
登録すると、スマートフォンやタブレット端末で「かにえ議会だ
より」を読むことができます。

スマートフォン、タブレットで「議会だより」を読むことができます。

聴く！議会だより
　ボランティアグループ「音ごよみ」
の方々のご協力により、音声版の議会
だよりを作成しています。音声版議会
だよりは、蟹江町図書館での視聴・貸
し出しのほか、議会ホームページでも
聴くことができます。 議会ホームページ

聴く！議会だより

蟹江町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例及び蟹江町放課後児童健
全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について（全員賛成）

次長兼子ども課長
主な改正内容はなにか。

安全計画策定の義務化、業務継続計画策定の努力義務化、送迎バスへのブザー設置の義務化、送迎バス乗降時
の人数確認の義務化、懲戒に係る権限の濫用禁止規定の削除の５点が大きな改正内容である。

問

蟹江町国民健康保険条例の一部改正について（全員賛成）

次長兼保険医療課長

出産育児一時金の改正により、支給額が42万円から50万円に引き上げられる。愛知県の出産費用の平均は約
45万円であるが、出産費用が50万円かからなかった場合はどうなるのか。

50万円に満たない差額分は、申請により差額を本人へ支給する。

問


	1P　表紙
	2-3　新議員紹介（議会人事）
	4-5　３月定例会の概要
	6-7　R5予算
	8-9　代表質問（安藤・吉田）
	10-11　代表質問（板倉・山岸）
	12-13　代表質問（飯田）・一般質問（総括・黒川）
	14-15　一般質問（水野・髙阪・伊藤）・常任委員会の審査
	16　常任委員会の審査２・6月案内・編集後記

